

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de atuados para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., sábado 7 de setiembre de 1912 Núm. 199

Director, Administrador y Propietario, —RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA: —Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Madrid, 5.—El señor Canalejas asistió al banquete ofrecido por los señores Ministros; después de larguísimo consejo recapituló sobre los asuntos pendientes y su propósito firme de llenar el programa. Examinaron el programa de las fiestas del Centenario, al que se dará gran relieve. Asistirán la mayoría de las repúblicas americanas. Los ministros detallaron los trabajos y varios proyectos como el de la construcción de una nueva escuela.

New York, 5.—Mr. Rockefeller ha recibido amenazas de la mano negra. Su servidumbre está armada de rifles; policiales y detectives vigilan constantemente su residencia en Pocanril Hill. Le llegan centenares de cartas principalmente en demanda de un millón de dólares que debe entregar a determinada persona antes del 12 de este mes y que de lo contrario morirá él, sus hijos y nietos, sin perjuicio de que sus propiedades serán destruidas con dinamita. Todo lo anteriormente referido proviene de Palmira, en Sicilia. En la inauguración del 6º Congreso de prueba de materiales, el General Vixby, en representación de Taft, pronunció el discurso de bienvenida a los ingenieros que lo integran.

Buenos Aires, 5.—La prensa llama la atención del señor Ministro de Marina a fin de que hagan entregar los ocho torpederos contratados con constructores ingleses y franceses, quienes están haciendo con ellos todos los experimentos necesarios debido al cumplimiento, cambiándoles máquinas etc., con propósito de asegurarse 32 millas por hora. Además uno de ellos ha sido provisto de un tubo-lanza torpedos adicional, haciendo con ellos largos viajes de ensayos. Mr. Shuster Morgan salió para Montevideo y regresará a fines de la semana.

Río Janeiro, 5.—La Cámara continúa discutiendo la situación de Pará. El crucero Tupruy salió para Belén.

Nueva York, 5.—Toda la prensa aseguraba esta mañana que Inglaterra oficialmente había decidido apelar al arbitraje de La Haya por la violación por Estados Unidos del tratado de Hay Pauncefote. Pero más tarde un informe oficial desmiente la noticia.

Dargillogst, 5.—Oficiales ingleses que vigilan la frontera tibetiana rehusaron permitir el pase a la misión china, alegando que representan la república no obstante de presentar sus credenciales de representante.

Washington, 5.—Asegúrase en los círculos oficiales que en caso que Inglaterra pida a Estados Unidos el arbitramento en el asunto del bill del Canal de Panamá Estados Unidos no resolverá antes de la reapertura del Congreso o por lo menos antes del regreso de Mr. Knox del Japón. Mr. Wilson, Secretario Encargado de la Cartera, ha declarado que Estados Unidos no accederá a la demanda de Inglaterra asisténdole el mismo derecho que el que ella tiene de solicitarlo.

El Contraalmirante Sulherland, Comandante de la escuadra americana en Managua, comunica que el tráfico entre Corinto y Managua fue restablecido con la llegada del Mayor Butlér con su pequeña fuerza de marinos y que el jueves

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente a la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Maíz extranjero vende Walter J. Ford

BERTA MUÑOZ ---OBSTETRICA---

Ofrece sus servicios 75 vs al N. de La Tempestad
PRECIOS MODICOS

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

BANCO HIPOTECARIO

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión.

Para informes en la Redacción de este diario.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, n.º 202, 2ª Avenida, Este.

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua a la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS .. Y ABARROTOS ..

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarajas, americanas Casimiras inglesas, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m.

« 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

CASA

se alquila ó se vende una en la calle 4ª Sur, 150 varas del Banco de Costa Rica, con todas las comodidades higiénicas y aprueba contra temblores. Informes en esta Redacción.

Para las fiestas escolares DEL 15 DE SETIEMBRE

La tienda «LA COMPETENCIA» de RAMON MADRIGAL ofrece gran surtido de ROPA PARA NIÑOS a bajos precios.

Pasa a la 4ª página.

Monedas falsas

II

De la historia precolombina poco sabemos. Sin embargo, el Padre Las Casas nos refiere que, antes de llegar la civilización europea a la América, había en ésta pueblos de una civilización moral muy elevada. Había pueblos de Quijotes. Un español le llamaba la atención a un indio que había dejado a la vera del camino, y a la vista de todo yente y viniente, un tesoro. —¿Cómo dejas eso allí? ¿Quién lo cuidará?

—«Ninguno se lo llevará, porque es mío», le contestó el indio. Sencilla respuesta que está indicando un respeto a la propiedad que no se conoce en nuestra modernísima civilización. Aquellos indígenas no tenían idea del robo. Formaban una raza de Quijotes, los caballeros del ideal poblado un mundo.

Volviendo a nuestra América, sin necesidad de buscar mucho, nos encontramos con los grandes Quijotes, grandes positivistas que han hecho obra imperecedera en beneficio humano.

Simón Bolívar, el gran Quijote, concibió la América una, libre, autónoma. Al servicio de ese ideal dedicó su vida entera. La emancipación americana es obra de aquel Quijote, a quien en la realización de su quimera libertadora acompañaron unos cuantos Sanchos. La obra de Bolívar fue positivista. Ella aprovechó a un mundo entero y fue el origen de una gran civilización.

Washington no es el Hamlet de la negación, es un soñador, es don Quijote inglés, Gladstone en América, fabricando, como gran obrero, un pueblo libre y colosal. Gran soñador, hizo trabajo positivo en pro de la humanidad. Washington estuvo acompañado de pacientes Sanchos que recorrieron con él por campos de combate, dando muerte á gigantes, persiguiendo á fabulosos encantadores, dando libertad a cautivos y conquistando á la más bella de las Dulcineas.

Bolívar y Washinton son dos Quijotes cuyos nombres se recitan, con contrición, en las oraciones que se tributan á la Libertad y a la República.

De Colombia, la anterior, llega hasta nosotros un ruido de cadenas que se rompen, de cerrojos que se quiebran. Una figura sencilla, austera, un tipo romano de los mejores tiempos, pasa por aquella tierra, haciendo vivir á su pueblo «en espíritu y en verdad» la vida del derecho en toda su amplitud. Se llama Murillo Toro ese Quijote de la democracia.

Hizo trabajo positivo en favor de su pueblo, predicando con el ejemplo una quimera que sólo Costa Rica ha logrado realizar.

Aquí hemos tenido Quijotes inmortales. Juan Rafael Mora fue un defensor de entuertos y agravios. Nunca midió el tamaño del enemigo. Su trabajo, siguiendo una quimera, fue una obra positivista.

En la Constitución de 1844 se lee: «Art. 2º Se instituye el Gobierno para asegurar el tranquilo goce del derecho. El poder y autoridad que ejerce es inherente al pueblo, y conferido con el único objeto de mantener entre los asociados la paz, haciendo que todos, mutuamente, se respeten sus derechos individuales».

«Art. 3º.—Siempre que el Gobierno, cualquiera que sea su forma, no llene el objeto de su institución, manteniendo la paz pública por la observancia de las leyes justas, el pueblo del Estado tiene un derecho incuestionable, previos los reclamos que establezca el derecho de petición, para alterar en todo o en parte, o abolirlo o instituir otro, según crea que mejor conviene a su seguridad y felicidad.»

«Art. 13.—Todo ciudadano o habitante puede tener armas para su defensa, y llevar las que la ley no prohíba».

Fueron Quijotes aquellos fundadores de la República.

¿Quién es ese ciudadano, Presidente, que se echa a la calle para atacar o defenderse en la prensa? ¿Quién es ese ciudadano, Presidente, civil, que recuerda a los universitarios presidentes del Uruguay?

Es también don Quijote realizando la quimera del derecho republicano. Todos, todos esos Quijotes, hacen obra positivista.

Los pseudo positivistas de hoy hubieran reprobado las fazañas del gran Bolívar, los grandes hechos de Washington, la impavidez del gran don Juan Rafael, porque todo aquello era imprudente y temerario; porque todas aquellas cosas «todas juntas y cada una por sí, son bastantes a infundir miedo, terror y espanto en el pecho del mismo Marte».

Sancho es y será siempre el inseparable de don Quijote.

Los dos hacen obra grande y provechosa para la humanidad, obra positiva.

Los pseudopositivistas no entienden de eso.

T.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCOS Y HIERRO PARA TECHOS
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Juramentos de ley presentados en la Gobernación de la provincia

Antier tarde presentaron juramento de ley ante el señor Gobernador de la Provincia como miembros propietarios de la Junta escolar de San Francisco de Dos Ríos y Hatillo, los señores Jonás Madruga Reyes y Manuel Hidalgo Durán.

Como propietario y suplente de la Junta de Educación de Sabanilla del Mojón, los señores José Benjamín Prado Jara y Salomón Sibaja Castillo.

Como miembro propietario de la Junta de Educación de Parais, don Miguel Angel Matamoros Fuentes; por la Uruca, los señores Amadeo Vargas Azofeifa y Deodomo Valenciano Rivera.

También se les tomó juramento á los policiales de San Vicente y Curridabat, Abdón Lobo Jiménez y Ruperto Loria Céspedes.

Descubrimiento de una veta de cal en jurisdicción de Monte Redondo

Hace pocos días fué traída una muestra de cal procedente de Monte Redondo con el objeto de que fuera analizada en el Laboratorio Químico Agrícola.

Dicha muestra procede de una veta encontrada en aquel lugar.

El resultado del análisis no puede ser mejor; la cal es de una pureza casi absoluta, sumamente suave y para aprovecharla no necesita ser calcinada como la que se usa generalmente para las diversas aplicaciones de la construcción.

De Ocasión

Se vende una CASA situada en la calle 7ª Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

No puede haber patria en Centro América, sin tener historia y para tener ésta necesita pasar por distintos periodos de convulsiones y revoluciones, con las cuales creará enemigos que le han de servir de estímulo en su futuro desarrollo y hará también amigos que le sirvan de apoyo en el camino de su vida, que regará con las flores y guirnalda de sus soldados ó que transitará en medio de dificultades, según sean las ideas y tendencias de los hombres que la gobiernen en los tiempos venideros.

Mas Centro América, que es un pueblo joven, vigoroso y lleno de vida no podrá nunca prescindir de la guerra, por que debe convencerse de que son los pueblos europeos los que únicamente trabajan hoy por la paz, debido esto á que están cansados y agotados por su antigüedad, que pasa ahora de cincuenta siglos, y por sus múltiples y prolongadas guerras, como fueron la de los cien años, entre Francia é Inglaterra, la religiosa de treinta años en Alemania y las de Napoleón I, que embargaron el ánimo de la humanidad entera; mas las naciones de América se hallan en distinta posición de un modo diametral hasta el punto de estar apenas comenzando el primer período de las diferentes jornadas que los países del viejo mundo han realizado ya.

Por lo cual yo creo y sostengo que la América Central está en su derecho de hacer guerras y revoluciones, sin que esto le interese ni en mucho ni en poco á los Estados Unidos de Norte América, porque mientras haya hombres en América, habrá pasiones y mientras haya pasiones, habrá guerras de un modo inevitable; y por ese período de guerras está atravesando también ahora la patria de Jorge Washington, sin que puedan disimular sus hábiles diplomáticos, que perdieron con la muerte del viejo Hay, el viejo sostén de su aparente paz.

Y por lo visto, de fácil comprensión para todo el que no niegue sistemáticamente la luz de la razón, la intervención actual del Gobierno de los Estados Unidos de Norte América, en los asuntos interiores de la América Central es un hecho indebido y del todo injustificado, que tiene que traducirse en conformidad con la lógica de los acontecimientos y de acuerdo con el derecho internacional del nuevo mundo, en una declaratoria expresa y manifiesta de guerra á nuestros cinco países, sin que sea posible admitir el velo con que nuestros políticos venales y diplomáticos ad hoc pretenden ahora cubrir ese hecho eicuentismo de las actuales circunstancias porque atraviesa nuestra hermana y vecina república de Nicaragua.

En Nicaragua, pues, se están jugando ahora no sólo los intereses comerciales y el porvenir político de ese país, sino de un modo significativo y real todos los de la América Central,—cuya autonomía é independencia se halla en estos momentos herida de muerte por la intervención continua del gobierno de los Estados Unidos de Norte América en los asuntos interiores de cinco países.

La América Central puede y debe recoger el guante de esa declaratoria de guerra que el Gobierno de Estados Unidos de Norte América, le hace ahora en Nicaragua con el arribo de varios cruceros de guerra y con el desembarco en tierra de soldados y oficiales apertrechados de cañones, rifles y municiones,—si la América Central tiene ojos para ver y oídos para oír no, no siendo indiferente á las señales evidentes de los presentes tiempos, cuya presencia la reclaman á gritos en Nicaragua, que es nuestra hermana, los hechos sangrientos á que han dado lugar la sordida avaricia y la pífida ambición de los americanos invasores.

Si la América Central sabe y quiere defender sus derechos, puede enviar treinta y cinco mil hombres al campo de la guerra, con seguridad verdadera de que puede con sólo este ejército vivir hasta diez años en el campo de batalla defendiendo y garantizando la integridad territorial de nuestros cinco países, sin ser vencidos, ni siquiera menoscabada su fuerza; y si no recuerda que los cubanos en la segunda revolución de 1895, con un ejército igual sostuvieron la guerra de independencia de España, que allí tenía ésta de continuo doscientos mil hombres bien armados y equipados.

Porsupuesto que hay que anticipar sin la idea de causar ofensa alguna, que aquellos treinta y cinco mil cubanos tenían á su frente á los generales Antonio Maceo y Máximo Gómez, que significaban el patriotismo y la ciencia militar de Hispano América en la segunda mitad del siglo XIX.

San José, 3 de setiembre de 1912.

GUILLERMO OBANDO

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

NOTAS MIAS

La decana de ayer, ó mejor dicho, la abuela, que es como á ella le gusta que se diga, á cuenta de que no tenía material para satisfacer los pedidos de las rotativas, optó, para salir del apuro, por hacerse ella también su revista de la prensa. Y muy oronda se dejó venir con tamaña revista, en la cual la buena abuela puso todo su «sprit» y toda su envidia, para que la cosa resultara. «Hágase la luz» y la luz fué hecha; hágase la revista y la revista apareció, arrogante, triunfadora, con todos los requilorios de estilo. Esto es cosa de soplar y hacer botellas.

**

Lo que menos me figuré, fué que yo, que hace días me he dedicado á hacer vida tranquila, para que ninguno se meta conmigo, mereciera el alto honor de ocupar un lugar en la flamante revista. Gracias, colega, por la atención y pierda cuidado por sus temores, que mi repertorio de chistes no se ha agotado; no he dado principio todavía al que dedicaré á las «viejas verdes», que es el que á Ud. le corresponde por derecho. Tenga paciencia, mi señora, tenga paciencia, que ya llegará el turno en que Ud. me deba oír, prometiéndola que la voy á hacer gozar lo que es un contento. Se lo prometo.

**

¿Pero han visto ustedes? No hay peor oficio que este en que yo me he incrustado; eso de conformar al público es un tantico difícil, porque el público es el caballero más caprichoso que se conoce; pero no es eso todo; es que no sólo se debe conformar al público sino que hay que conformar á los compañeros; y éste sí que es problema, como á todos mis lectores les consta. Y á la prueba me remito:

**

Un día se me ocurrió decir en alta voz «TURECA», y un compañero saltó, todo aterrorado, como si lo hu-

biera picado una avispa; y yo me saqué la rifa, porque el compañero Cruz Meza me dijo «payaso», así, con todas sus letras; otro día dije, también en alta voz, que don Pánfilo venía de Tenorio, y otro compañero me aplaudió y me hizo una defensiva muy feliz por cierto del tremendo cargo de Cruz, y por la cual le estoy muy agradecido al Pacífico; en estos días, por un quitame allá esas pajas, la otra mitad de la abuela se me descolgó por las orejas, y vuelta una loca echó a jugar a la gallina ciega con mi pobre humanidad y con la de Sanelo; y ahora la misma abuela, cuyos bártolos ministeriales deben andar muy lejos, se me viene enojada porque no le relato cuentos colorados como les gustan á los viejos.

**

Así anda la cosa; esos son los compañeros que yo me he cebado desde la bendita hora en que el director de esta hoja me trajo y me comisionó para que yo me entendiera con el genuinismo, con el turequismo—s i gual, hombre, es igual—y con unos cuantos ismos más, parecidos todos al atavismo del sabio aquel de la Casta Susana.

**

¿Que por qué estoy metido en este negocio? (Así, subrayado). Yo no sé si será verdad, pero el señor Director me dijo que mi presencia aquí la necesitaba porque ni al genuinismo, ni al turequismo, ni al gatismo, etc., se les podía tomar en serio, por no ser ellos para tanto ni mucho menos; que esos tales, juntos todos, comerían crudo, por más leña que le metieran al fuego, y q' siendo yo un tanto dado á jugar con los demás chicos, que jugara un rato con esos otros que se dicen políticos, y á cualquiera de los cuales yo, sin embargo y sin jactancia, ninguna le podría decir «cuidado cabo, que soy sargento».

CARLITOS

ESTA UD. CONSTRUYENDO?

No olvide lo que por experiencia sabemos muy bien: que la caña de Castilla tiene UN SIGLO de vida asegurada, cortándola á su debido tiempo y que proceda de Orotina que es la tierra de las mejores maderas.

Para ACERA use la plantilla y cordón tan duros como el HIERRO y nada porosa, por lo que más higiénico el piso, de venta solamente en el

----- Depósito de Materiales de Carranza & Boletti -----

Médico español incorporado á la Facultad de Medicina de la República

El señor don Francisco de Paula Casasa, Médico graduado de la Facultad de Barcelona (España) quedó incorporado al Cuerpo Médico de esta República después de haber sufrido los tres exámenes de Reglamento.

El Tribunal examinador integrado por los doctores Prestinary, Fonseca Calvo, Quirós, Alvarado y Barrionuevo, quedaron altamente satisfechos del examen práctico, verificado antier á las cuatro de la tarde en el Hospital, demostrando el señor Casasa un profundo conocimiento en la materia, diagnosticando con mucho acierto en todos los casos más difíciles que le presentaron.

Con la necesidad que hay de cubrir medicaturas de pueblo en varias poblaciones de la República, bien puede el Gobierno aprovechar los servicios de este nuevo médico que ha sido incorporado á esta Facultad.

MODISTA CUBANA

La señora ANTONIA ARCE DE BOLOY (Modista Cubana) ofrece su gran taller de Modistería en la Avenida 1ª Este, entre calles Central y 1ª, donde promete satisfacer los caprichos más exigentes de la última moda.

Las familias todas de la capital pueden hacer una visita á este nuevo taller que se hace cargo de los trabajos más difíciles.

AVENIDA 1ª ESTE, CONTIGUO AL MINISTERIO DE FOMENTO.

Accidente ocurrido en la Estación del Pacífico

El señor Rafael Mora Barboza se encontraba antier tarde descargando una carreta con madera en el patio de la Estación del Pacífico.

En un descuido que tuvo, varios trozos de madera le cayeron encima ocasionándole varias contusiones en la cabeza y en la cara que fueron debidamente curadas por el Médico del Pueblo, quien ordenó se hiciera traer el carro de la ambulancia para trasladarlo al Hospital, lo cual fué verificado horas después.

Fundación de una nueva colonia

Después de tres meses de labor constante ha quedado terminada la medida y división de lotes de la importante colonia llamada «Artleda», en las inmediaciones de la ciudad de Esparta.

Pronto, pues, se procederá á la distribución de parcelas conforme lo determina la ley.

Actualmente hay muchas personas establecidas en el lugar con cultivos de bastante importancia y todo augura que se formará muy pronto una floreciente población.

“Los festejos á la Corte de Paz”

Allá en la tierra de los Gerardos y de los municipales obstinados por hacer brillar la justicia, en donde la vista del mar excita á la rebeldía y el abrasador sol enerva los ánimos, se hace de la política el postre de las comidas, y en cada una de ellas se aprenden cosas que por acá la baja temperatura apaga el sonido.

Contaban mis compañeros de mesa, la pacífica historia de nuestra Costa Rica y entre sus grandes epopeyas sobresalía como una de sus más altas glorias el albergar en su seno á la Corte de Paz Centroamericana.

Decía, uno de los eruditos que muy raramente atraía mi atención por ser discípulo de don José y condiscípulo de Ernesto, que «esos soldados de la ley y del deber, atravesaron las inmensas llanuras del Guanacaste sin omitir sacrificios, con el corazón desgarrado y bajo la escasa sombra del follaje de los interminables jicaros, para llegar más tarde á surcar el débil bajel los profundos lagos y el misterioso Océano sin otra esperanza que la de dejar cimentada la paz».

La heroica resolución de abandonar el bienestar de la capital, en donde tanto se les estima, para aventurarse á cruzar esas desoladas pampas, fue considerada al principio por los optimistas, como «una idealidad amable», y mal vista por algunos hipócritas, enemigos gratuitos de ese desinteresado tribunal «en el que más alto ha rayado el sol de la libertad para sus resoluciones», y en donde cada magistrado «es el fiel de la balanza».

«Su apocalíptica labor en beneficio de la doliente humanidad, merece nuestro profundo respeto, y justo es, que aquí, en el país en donde se administra la justicia elegantemente por jueces inmaculados, se rinda homenaje á esos catones, y que al llegar otra vez á nuestras playas se les festeje con suntuosidad.» Este era el parecer de algunos comensales amigos de don Ricardo en el puerto del Atlántico.

Si todo lo deseado por nuestros altruistas jueces no salió á pedir de boca, fue debido á que se encontraron con un sue-

lo árido, en donde los derechos de reunión no estaban del todo garantidos, y merced á grosero amaño se había sugestionado á las masas para imponer la espada á la toga.

El don de lenguas les permitió ser recibidos y aun agasajados, con moderada cortesía, por las tropas del General Mena; pero este arte de exponer fundamentales razones bajo el humo de la pólvora para conseguir el abrazo fraternal de leoneses á granadinos, no sirvió para romper la glacial indiferencia del ex-Presidente Díaz, cuya cultura intelectual se encuentra supeditada al dominio yanqui.

Todas las argucias que caben en el temperamento benévolo de magistrados que traen consigo un abolengo sonoro, y son el exponente de pueblos libres fueron puestas en acción para hacer capitular á ese núcleo de generales oscuros, irrespetuosos al derecho de gentes y en cuyo huerto sólo se cultiva la flor que se cotiza en los mercados de Wall Street que tanto feo esconde en cada uno de sus múltiples pétalos.

No porque momentáneo impulso de tiranía azote á la hermana república, hasta hacerla poner sombrío rostro con la llegada de sus protectores y en convulsión frenética desconocer los méritos que los acreditan, hemos nosotros de pasar inadvertidas las sanas determinaciones de esos honorables Magistrados y sus desinteresados servicios en favor de Centro América con la indiscutible legalidad de sus fallos.

Recordemos que las Pirámides y todo lo grande, no fué obra de un día ni de una generación, y reconozcamos entonces en este epitalámico tribunal, que tiene el cielo de su parte y con él el voto de nosotros los enemigos encarnizados de la guerra, la institución más grande y pura que imaginación de hombre ha podido crear.

Alegres festejos, pues, para la llegada de los Magistrados.

JIMMY O'CONNOR

Un radiograma importante

Con motivo de la amenaza, ó realización de la intervención americana en los asuntos privativos de Nicaragua, los caballeros don Julián Iruís y don Rodolfo Espinosa, actuando como jefes del Partido Liberal de Nicaragua, han dirigido á la Secretaría de Estado de Washington el radiograma cuyo texto reproducimos enseguida, sin comentarios de ninguna especie:

San José, 1º de setiembre de 1912, las 10 a. m.

Secretario de Estado

Washington

Cablegrama Castrillo, confirmado por declaraciones Thompson, miembro Comisión mixta, anuncia Gobierno americano interviene Nicaragua, militarmente, imponer paz, sosteniendo Díaz. Noticia alarma emigración nicaragüense, cuyos jefes, siendo cierta intervención, autorizados declaran: Partido Liberal ha procurado paz, dejando libertad gobierno cumplir programa revolución Bluefields. Gobierno actual consumió ruina Nicaragua, estableciendo anarquía y miseria pública. Partido Liberal no es enemigo americano; respeta intereses extranjeros, creados legalmente; reconoce importancia de una inteligencia con Estados Unidos, por nuestros intereses porvenir, pero no es indiferente á la intervención, impropia para establecer paz, prolongando la guerra, contra declaraciones del Departamento de Estado, sobre respeto á soberanía. Apelamos á sentimientos de pan-americanismo y humanidad del Gabinete de Washington, solicitando respetuosamente, no consume actos depresivos dignidad nacional de un pueblo amigo de Estados Unidos.

J. Iruís RODOLFO ESPINOSA

PERSONALES

Procedente de Alajuela se encuentra entre nosotros don Jaime Granados.

—Mejor de salud se encuentra el señor don Julio Van der Latt.

—En Grecia contrajeron matrimonio don Ramón Calderón Núñez con la señorita Margarita Fonseca, bendiciendo la ceremonia el Presbítero don José Badilla.

—La señora esposa de don Julio Jinet se encuentra delicada de salud hace algunos días. Deseamos su completo restablecimiento.

Procedente de Heredia estuvo entre nosotros don Alberto Chaverri Vargas.

—Para Alajuela se dirigió el Licenciado don Aristides Agüero.

—Entre nosotros estuvo, procedente de Heredia el Presbítero Doctor don Jorge Volto.

—El señor don Juan Trejos contraerá matrimonio en breve con la señorita Emilia Fernández.

—También contraerán matrimonio á principios del mes entrante don Laureano Echandi con la simpática señorita María Teresa Bolandi.

Un niño de cinco años que se fractura un dedo

El niño Luis Chaves, de unos cinco años de edad se hallaba en el patio de su casa jugando con una máquina de picar pasto, produciéndose una tremenda herida en el dedo meñique de la mano izquierda.

A los gritos que aquella inocente criatura daba se presentó la madre y varias personas más de la vecindad encontrando al pequeño casi desmayado, y derramando abundante sangre.

El dedo fué totalmente desprendido quedando sujeto tan sólo por un hilo, pues la cuchilla le taladró el hueso.

En el acto fué llevado al despacho del Médico del Pueblo, doctor Barrionuevo, quien ordenó fuese trasladado al Hospital para hacer la amputación total.

A las cuatro de la tarde de ayer se realizó la operación quedando los familiares muy satisfechos de la actividad empleada por el Doctor Barrionuevo.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

El escándalo del día

Detalles exactos sobre las monedas falsas

Durante todo el día de ayer, se trabajó sin descanso en la Investigación Judicial de este asunto.

En las primeras horas de la mañana se le tomó declaración á los detenidos, siguiendo despues el curso de la tramitación bajo la presencia del Inspector de Hacienda señor Rodó, Comandante de Policía señor Monge y Juez 2º de lo Contencioso señor Ross, quienes tomaron también declaración á una señora que dice ser la esposa del señor Benjamín Ruiz uno de los indicados, que se hospeda en la Casa de Huéspedes “La Maison Dorée” desde su llegada á ésta procedentes todos de Panamá.

Los detenidos no muestran intranquilidad ninguna, lo que denota que se hallan ya acostumbrados á pasar estas peripicias, y lo miran con menosprecio como si nada hubiera pasado.

Los señores Monge y Rodó pasaron una nota al señor Encargado de Negocios de Estados Unidos, Mr. Langhorne, para que se presentara en la Dirección de Policía á conocer del asunto, reuniéndose á los pocos instantes en la 1ª Sec-

ción en compañía del señor Pirle y don Gonzálo Fernández como intérprete.

En presencia del Juez 2º de lo Contencioso, Comandante de Policía é Inspector de Hacienda, y respectivos Secretarios, el señor Encargado de Negocios examinó las monedas de oro y plata, las que encontró sin ninguna imperfección, y con el más pequeño detalle, así como también examinaron los aparatos, troqueles, grabados y diferentes sustancias que había en sus correspondientes depósitos, que revelan estar muy usados, como si este trabajo se viniera realizando de meses atrás.

Con respecto á que esto sea verdadera falsificación ó que se trate de una manera especial de timar, hay sus opiniones, pero hasta ahora los peritos certifican que el señor Pedro Julio Díaz, es un artista, que en la falsificación de moneda llega á ser inimitable.

Mañana daremos cuenta de las declaraciones hechas por su compañero Benjamín Ruiz y las del mismo indicado Pedro Julio Díaz, que sigue incomunicado.

Ya llegaron las famosas Araucarias y Begonias al INVERNADERO

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comúnmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista, su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C.R.

ULTIMA HORA

UN NIÑO SE HIERE con un revólver

Serían las 9 de la noche de ayer cuando se nos avisó que en la tienda de ropas de don José Garro, había sido herido un niño, con arma de fuego.

En efecto, el herido lo es el menor de 12 años llamado Emilio Hernández que se ocupa durante el día en la venta de billetes de lotería y por las noches ayuda como dependiente en el citado comercio del señor Garro.

Según declaración del mismo niño y del dueño de la casa, el hecho fue casual é inesperado. En el cajón del despacho había un revólver cargado, y se conoce que el niño al depositar un dinero en la gaveta tuvo necesidad de mover el arma con tan mala suerte que se disparó penetrando el proyectil en la ingle izquierda.

Bajo agudos dolores y espantosos gritos fué el pequeño trasladado á la Farmacia “La Fe”, donde el doctor Zúñiga le practicó las primeras curas, conduciéndole más tarde á casa de sus padres que viven por el barrio de la Puebla.

Nuevo Taller de Barbería “LA BELLA CUBANA”

En la 1ª Avenida Este, entre Calle Central y 1ª, contiguo á la Ferrería Fortich Espriella y Co, acaba de instalarse este nuevo salón de BARBERIA donde la juventud elegante de la capital encontrará todo el CONFORT y requilintos, higiene, aso y buen trato.

A su frente se halla su mismo propietario que lo es don Manuel Boloy.

No olviden que es en la AVENIDA 1ª ESTE, AL LADO DE LA FERRERIA FORTICH ESPRIELLA Y Co.

Saludamos

al activo é inteligente ex-Administrador de la United Fruit & Co en ésta y Auditor General hoy de la misma en Estados Unidos, Mr. E. J. Hitchcock, llegado al país el miércoles de la presente semana.

Mr. Hitchcock, es todo un caballero y en Costa Rica goza de muchas y muy señaladas simpatías por el tino con que supo cumplir su cometido y por sus virtudes personales.

Robo considerable de joyas

En la casa de habitación del señor don Maximiliano Koberg, se ha cometido hace dos días un robo, que no fué descubierto hasta ayer.

Se sospecha de dos criadas de la casa, que aprovechando la ausencia de los esposos Koberg, sustrajeron de un lujoso cofrecillo, varias alhajas de algún valor, entre ellas, un prendedor de brillantes y un anillo con tres perlas y dos piedras finas.

Las sirvientes, que una es vecina de San Pedro de Mojón y otra de Curridabat, desaparecieron de la casa, sin que hasta la fecha hayan sido detenidas.

La policía trabaja activamente por descubrir el hilo de este robo.

Marítimas

Limón, 7.—Ayer á las 9 y cuarto de la noche ancló, procedente de Bocas del Toro, con 6 horas de mar, el vapor alemán «Prinz Joachim», de 2,981 toneladas, capitán Famón y 155 tripulantes, 5,944 bultos de carga con peso de 304 toneladas, 11 sacos de correspondencia y los siguientes pasajeros: Luis Robert y Señora, Eloisa de Robert, Luis Robert hijo, José Francisco Robert, Elena de Calleja, Alice Calleja, Domiciliano Fischel, Próspero Pinel, Moisés Leve Maduro, Augusto Brockmann, Robert Masterson, Juan Caro, Edgar Pontón de Aros, Aurelio Castro, Wansen Horace Monrey, Frederick Williams, Julia de Anckter, Rafael Woo, y Elena Brins.

Se vende UN PIANO de ocasión. En esta oficina informarán.

De Administración A nuestros Agentes

Suplicamos á nuestros Agentes que no han cancelado sus cuentas se sirvan remitir á esta administración los fondos que tuvieran en su poder, pues necesitando nivelar nuestros libros, nos es de imprescindible necesidad llenar ese requisito para hacer la liquidación; no dudando que en primera oportunidad nos sean remitidos.

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando á teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

CARTAGO

Entusiasmo y animación

ENORME MOVIMIENTO

Es indiscutible el entusiasmo que la fiesta de «la pasada», que hoy se celebra en la nueva Cartago, ha despertado en las gentes de los distintos pueblos de la República. Nos recuerda este movimiento el de años anteriores, cuando la situación económica era algo más que bonancible, desahogada, y permitía á las gentes el lujo de ciertas esplendideces que la penuria ha hecho poco á poco ir desapareciendo. Nos referimos á las buenas épocas en que los fieles aportaban, en un día como hoy, á beneficio de la iglesia de la Virgen de los Angeles, innumerables ofrendas de valor considerable y cuyo total significa la vida de un culto que cada vez se acentuaba más.

Gran cantidad de gentes han acudido desde el primer día á presenciar los festejos; el tren que salió ayer á las once de la mañana de esta capital, arrastraba seis coches completamente llenos de gente; momentos despues partía también otro tren, en el cual iban las bandas de esta ciudad y la de Heredia, y un piquete de policía para reforzar el de Cartago.

Ayer á las doce del día habían llegado ya, conduciendo arena y piedra para el nuevo templo que orgulloso

se levantará en honor á la patrona de Cartago, ciento veinticinco carretas; y para rifarlos, á beneficio del mismo templo, habían sido regalados cuarenta y seis animales; no supimos cuántos llegarán despues. El número de objetos donados para ser objetos de otras rifas, es extraordinario; por todas partes se ven señoras, señoritas y caballeros que portan pliegos y objetos para recoger suscritores á las rifas.

De provincias se han recibido óbolos por distintas cantidades.

Puede, pues, asegurarse que el resultado de las ferias y de los donativos en metálico, constituirán una suma que habrá de dejar más que satisfechos á los iniciadores de los festejos.

El gran baile de esta noche, será una nota brillantísima en el conjunto, se ve muchísima animación y se espera un contingente valioso de la capital y provincias. Para mayor comodidad se resolvió que esta hermosa fiesta se verificara en los amplios salones del primer Hotel de Cartago, del «Hotel Lafayette» cuyo estreno reciente fué un acontecimiento.

Ya daremos crónica detallada de los festivales realizados.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejemos a nuestra opción.

¡IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitud de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta.

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entnderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Nueva Ferretería

de
Adolfo de la Guardia
"LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

an José 5 de enero de 1912. Apartado 40



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que con tiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesia, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición. Ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosfatúria, la tuberculosis y en la convalescencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.

Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

se espera la llegada del Coronel Pendleton con 150 marinos más.

De conformidad con la opinión del Senador Bourme el Congreso al reanudar sus tareas tendrá que sesionar todo el año con motivo del aumento de los negocios de la nación.

Galveston, 5.—Mañana se declararán en huelga 2 000 muelleros por dificultades en cuanto á salario y preferencias á los cargadores negros.

Charleston, 5.—El Gobernador Chaascock decretó la ley marcial en la sección minera de reinck, donde la actitud de los huelguistas es alarmantísima, pues atacan la tropa. Con tal motivo se ha ordenado la traslación á aquel lugar de 4 batallones. A los mineros se les ha quitado 15 mil cápsulas, dos ametralladoras colts, centenares de rifles, escopetas y pistolas. Estos destruyen las líneas férreas de las inmediaciones; se calcula en más de 5 mil el número de huelguistas armados con remington que se ocultan en los bosques.

Calcuta, 5.—Júzganse falsos las credenciales y sospechase que sean manchas que pasan para negociar una alianza.

Unterammerg, 5.—El aeronauta suizo, capitán Spelslerin, acompañado de un fotógrafo, Console, hicieron tierra en las inmediaciones de esta ciudad, después de haber cruzado los Alpes, desde Ineerlakin en globo libre, 250 millas que hicieron en 14 horas con 3 millas de altitud, de 17 500 y pico.

Atenas, 5.—Continuamente siguen llegando oficiales turcos llamados al servicio.

Nueva York, 5.—El Juez Goff ha fijado el 12 para la decimosegunda de los jurados que han de conocer en la causa contra el Teniente Beck, acusado de haber asesinado á Eosenthal.

Washington, 5.—El Departamento de marina ha sido informado que los marinos americanos capturaron un cañonero con muchos elementos de guerra que los rebeldes llevaron al golfo de Fonseca, Nicaragua, con el propósito de atacar los pueblos de la costa.

Heredia

Inexplicable nos parece que se haya eliminado al «Club Sport Cristóbal Colón» de esta ciudad de los festejos del próximo 15 de Setiembre.

¿A qué obedece eso, señores del Rapsoda?

No creemos que Uds. en conjunto tengan la culpa y si alguna delegación.

El «Centro Rapsoda» se hizo cargo de los festejos que tendrán lugar el quince, la Municipalidad les ayuda pecuniariamente.

Las escuelas de esta ciudad tomarán parte en la celebración del XCI aniversario de nuestra independencia.

Todavía se notan los pataleos de cierto circuito agonizante en algún ascenso decretado últimamente en el cuerpo de policía.

Algo sobre «spanñladuras heredianas» le enviaré muy pronto.

Hemos seguido siendo visitados los domingos por ciertos tórtolos que según dicen vienen á tantear el terreno, pero resulta que no hayan más tren que el que pita.

MANOLITO MALAVIDA

Movimiento diario

Los que nacen

Corina, de Juan Rafael Vega y Herinda Quirós.

Humberto, de Aurelio Hernández y Laura Irias.

Alejandro, de Toribio Morales y Mercedes Barquero.

Delsy, de Juana Garita.

Los que viajan

Tomás Marichal Torres, Caracas.

Felipe Olivares, Cuba.

Los que mueren

Gregorio Escalante, 17 años.

Juan Meza, 1 año.

María Torres, 46 años.

María Quesada, 1 año.